



FÉDÉRATION NATIONALE DES  
PÊCHEURS PLAISANCIERS  
ET SPORTIFS DE FRANCE

# Pêche Plaisance

**La revue de la Plaisance et de toutes les Pêches en mer**

Bulletin d'information officiel de la FNPPSF

Trimestriel N°25 Mars 2010

**Saisons, courants,  
vents et marées  
La sole, le bulot**



**Petits maux  
en mer**

FÉDÉRATION NATIONALE DES PÊCHEURS PLAISANCIERS ET SPORTIFS DE FRANCE

# S O M M A I R E

## INFORMATIONS GÉNÉRALES

- Actualités Nationales P 6 à 9
- Zoom sur les régions P 11 à 21

## REPORTAGES PÊCHE PLAISANCE

- Saisons, vents, courants et marées P 22-23
- Les petits maux du plaisancier P 24
- Péches d'hiver : les bulots P 25
- Pêche à la sole : Granville P 26-27
- Sardines et PCB / Pollutions chimiques P 28
- Goémon et berniques P 29
- Du rêve à la réalité (2<sup>e</sup> partie) P 30-31
- Ecole de pêche de Gravelines P 32

## DIVERS

- Insolites et Belles prises P 33
- Brèves maritimes P 34
- Tempête P 34
- Journée nationale de la pêche en mer P 34

## VIE DES PORTS ET GENS DE MER

- Thon Club d'Agde et du Cap P 36
- Pêche Carrelets et Moulinets P 37
- Carantec P 38
- Valras-Plage APPP P 39
- Les Pescadors P 40
- Asso des Pêcheries Sud-Estuaire P 41
- Mimizan P 41
- Les Pescadous des Onglous / Port-Diélette P 42
- U3P St Cast / Quiberville P 43
- APPPF Fouesnant / Pleumeur Bodou P 44
- Amicale du Port de Jard-sur-Mer P 45
- APNR Rivedoux/APP Lancieux/Guidel P 45

## AU PÊCHEUR GOURMAND

- Ormeaux, recette du Pays Pagan P 46

"Déclarons la pêche de la mer libre et commune à tous nos sujets auxquels nous permettons de faire, tant en mer que sur les grèves".

(Ordonnance Royale d'Août 1681)

# Editorial

Une année décisive pour la plaisance  
et la pêche en mer responsables...

Comme je le rappelais dans l'édition précédent, l'année 2009 a été fertile en événements importants tant sur le plan français qu'europeen. Aucun résultat tangible n'a véritablement été concrétisé mais il est indéniable que les choses évoluent. Le concept d'une plaisance et d'une pêche récréative responsables devrait finir par s'imposer définitivement et servir de modèle pour les années à venir. La FNPPSF peut se réjouir d'y avoir grandement contribué.

Le Grenelle de la Mer a conforté l'idée d'une charte pour une pêche de loisir éco-responsable et repoussé la mise en place d'un permis auquel nous nous sommes toujours farouchement opposés. La signature annoncée dans le cadre du salon nautique de Paris en présence du Ministre de l'Environnement et du Ministre de l'Agriculture et des Pêches a finalement été repoussée pour de multiples raisons de calendrier liées au sommet de Copenhague et à l'approche des élections régionales.

Il est dommage que ce texte de consensus qui constitue une véritable avancée pour une pêche propre et responsable soit l'objet de tels reports. Selon les dernières informations en ma possession, la charte mer pour la pêche de loisir devrait être signée durant la première quinzaine d'avril... Acceptons-en l'augure ! Un nouveau report ne nous semblerait pas crédible ni politiquement correct.

Les journées "J'apprends la mer et je la respecte", jumelées depuis cette année avec la fête du nautisme, seront l'occasion de lancer notre campagne de sensibilisation aux bonnes pratiques. Ce sera donc aussi pour nous une grande journée nationale d'information et de promotion de toutes les pêches en mer. J'invite donc toutes les associations, tous les adhérents mais aussi tous les usagers de la mer à y participer activement.

La distribution, par notre fédération avec le concours des pouvoirs publics et de quelques sponsors privés, de plus de 200.000 "guide des bonnes pratiques" sur l'ensemble du littoral a constitué un autre temps fort de notre campagne de sensibilisation et d'information pour un comportement responsable. Nous allons poursuivre cette opération en 2010 en nous appuyant sur un guide rénové prenant en compte les différentes remarques et évolutions qui nous ont été demandées. Un triptyque spécial "pêche à pied" sera aussi distribué lors des grandes marées.

La FNPPSF est aujourd'hui membre de l'EAA (European Anglers Alliance) et de la FMPR (Fédération Méditerranéenne pour une Pêche Responsable). Nous avons, avec tous nos partenaires européens, réussi à convaincre les responsables européens chargés de la pêche de revenir sur leur projet d'intégrer les captures de la pêche de loisir dans les quotas nationaux. Chacun peut imaginer les funestes conséquences que l'application de cette mesure aurait pu engendrer. La commission européenne chargée des pêches

a fini, non sans mal, par reconnaître que, compte tenu du niveau très faible de nos prélevements et des difficultés voire de l'impossibilité à mettre en place une telle mesure, il était plus sage d'y renoncer. Nous en prenons acte. C'est pour nous la reconnaissance de ce que nous ne cessions de dire depuis de nombreuses années. Les problématiques de la pêche récréative et de la pêche professionnelle sont fondamentalement différentes. Vouloir traiter l'une avec un modèle conçu pour l'autre relève tout simplement de l'ineptie ! Il est plus que jamais important de se rassembler. J'appelle tous les plaisanciers et tous les pêcheurs européens à se regrouper sous une même bannière et à faire valoir leurs valeurs et leurs droits. Pour atteindre cet objectif, il me paraît essentiel de privilégier l'intérêt commun des usagers au détriment des ambitions partisanes et des sectarismes particuliers.

Le salon de Nantes s'est déroulé dans des conditions très satisfaisantes et les nombreux pêcheurs présents semblaient pour quelque temps avoir oublié la crise ! Une vraie bouffée d'oxygène dans un océan de morosité ! Ce fut pour nous aussi l'occasion de rappeler la nécessité de se rassembler et de faire valoir nos valeurs et notre engagement pour une pêche en mer responsable et de renouveler notre souhait de voir émerger une structure capable de rassembler l'ensemble des acteurs de la filière halieutique française.

Nous avons des atouts considérables à faire valoir, un véritable respect de l'environnement, un sens des responsabilités incontestable et un poids économique considérable... Au niveau français comme au niveau européen, il est important de communiquer, tous ensemble, à partir de ces valeurs...

La FNPPSF, fédération en pleine croissance avec presque 30.000 affiliés, est prête à s'engager avec les autres acteurs dans cette voie. Les décisions favorables que nous avons enregistrées en 2009 constituent une avancée indéniable qu'il convient de consolider en ce début d'année 2010. Il appartient à chacun d'entre vous d'y apporter sa contribution en expliquant les actions et les orientations de notre fédération, en faisant adhérer vos amis, vos voisins de ponton... Il reste un nombre important de pratiquants à convaincre. Je compte sur vous pour y parvenir... Bonne saison 2010 et bon vent à tous...

Jean KIFFER  
Président National de la FNPPSF



[www.fnppsf.fr](http://www.fnppsf.fr)

[fnppsf@wanadoo.fr](mailto:fnppsf@wanadoo.fr)

## PÊCHE PAISANCE N° 25 MARS 2010

Bulletin de liaison de la FNPPSF

Directeur de la publication : Jean KIFFER

Assistante : Muriel JOURDREIN

### FNPPSF

BP N°14  
29393 QUIMPERLÉ Cedex  
Tél./ Fax 02 98 35 02 81

#### Ont collaboré :

Guy PERRETTE Guy RAEVEL  
Jean LEPIGOUCHET Pierre BEAUCAMP  
Loïc RIVOALLAN Joël KORN  
Annick DANIS Alain BAYAERT  
Paul VINAY Christian SAINT-JALMES  
Alain THERET Jean QUINQUIS  
Jean-Claude CHAUDET Michel SIQUOT  
Landry METRIAU Isabelle VALLOT  
Jean-Claude MEISS Serge LOIT  
Hugues ANDRIEU Françoise MADIC  
Jean-Loup CLUZEL Jocelyne CADET  
Jean-Claude HODEAU

#### Photos :

Jean-Charles Pauvert  
Jean-François Le Roux

Reproduction partielle ou totale interdite sauf autorisation. Les informations contenues dans le bulletin sont libres et engagent le signataire de l'article. Sans signature, elles engagent l'Association. La publicité engage l'annonceur.

Commission paritaire N° 01.12.G85896  
ISSN 249-9630 - Dépôt légal juin 2008  
Prix : 2,75 €  
Tirage : 17 500 exemplaires

Imprimerie de l'Atlantique - 02 98 60 70 41  
29900 Concarneau